

正月の注連飾り（しめかざり）の意味

新年明けましておめでとうございます。本年も市川葬典ともども社長コラムもよろしくお願いいたします。

皆様のお宅にも玄関に注連飾りをつけている方もみえると思いますが、注連飾りにはお約束で裏白や葉付きの橙、ゆずり菜などが付いていると思います。裏白は長寿を、橙は代々の繁栄を、ゆずり菜は子孫が絶えない事などの願いをこめたものです。注連飾りはたいてい玄関の中央に飾りますが、これは神様を清浄な場所へ迎え外から災いが内に入らないようにするためです。そのため雛人形やクリスマスツリーのように使い回しはしません。



注連飾りを飾るのも12月の29日は「二重苦」や「苦立て」と言われ嫌い、31日は「一夜飾り」と言われ敬遠されます。これは私たちが携わるお葬式の飾り付けを一日で済ます事から縁起が悪いとも言われるからです。

一方注連飾りを外す時期は「松の内を過ぎたら」と言われます。「松の内」を広辞苑で調べると「正月の松飾りがある間。昔は元日から15日まで、現在では普通7日までを言う」とあります。関東では7日に取り外しますが、昔の風習が残っている関西では15日に取り外すのが一般的となっているようです。注連飾りを外すと心はゆっくり春へと向かっていきます。

株式会社市川葬典 取締役社長 坂上一己

●社長自己紹介（さかがみかずみ）

1965年生・A型・てんびん座
一級葬祭ディレクター 貨物事業運行管理者
趣味/寺仏園巡り。松山千春さんの歌を聴きながらのドライブすること。大切にしている物/時間・規律・秩序
座右の銘/男は男らしく、女は女らしく、人間は人間らしく。



◆ 私は葬儀の相談を受けると「わがままを言って下さい。」と話します。こんな葬儀にしたいという想いをカタチにするのが私達の仕事です。柔軟な対応ができる会社です。 市川久美子

◆ 冬の朝、凍結した車のフロントガラスに水をかけてから通勤。車を眺める時間ができ、最近、洗車してなかったなど気付きました。気が付き、大切ですね。 林道成

◆ わが家に新しい家族が増えました。オス猫のラムです。猫は犬と違い、覚えがあまり良くないと言われますが、何かひとつ芸を覚えさせたくて毎日奮闘しています。 高井孝子



【タクシー】JR岐阜駅・名鉄岐阜駅より、距離2km、所要時間約5分です。
【バス】JR岐阜駅前7番のりば（G線島ルート）乗車、
「本荘」バス停下車東へ徒歩1分です。

あいクラブ 岐阜県岐阜市本町3丁目18番地 次号は2018年4月1日
0120-00-4243

「やわらぎの家葬儀」安眠室レコーハウス
FUNIAM
有限会社 ファーイースト

心にくるご葬儀を……
株式会社 市川葬典
〒500-8034 岐阜市本町3丁目18番地
TEL 058-262-0042 FAX 058-265-3644

http://www.ichikawa-souten.jp ☆【岐阜市家族葬】で検索!

あいクラブ通信 Vol.24



写真：流氷/オホーツク海より知床半島を望む 撮影：市川雅清

平成三十年 西暦2018年 皇紀2678年
謹賀新年 戊戌

皆さまのご健康とご多幸をお祈り申し上げます。
日頃は「あいクラブ通信」をご愛読いただきまして、誠にありがとうございます。スタッフ一同、心より感謝申し上げます。
この度、発刊6周年を迎えるにあたり、新「あいクラブ通信」を編集創刊いたしますこととなりました。
つきましては、いささかでも皆様のお役に立てますようにと考えておりますので、なにとぞ活発なご助言とお力添えを賜り、願わくは、厚徳観福な誌面に成長させて行きたいと存じます。
今後とも一層のご支援を賜りますようお願い申し上げます。

平成30年1月7日
株式会社市川葬典 取締役会長 市川雅清
取締役社長 坂上一己
有限会社ファーイースト 代表取締役 市川智己



険しかった！「一級葬祭ディレクター」への道

皆さんは葬儀屋さんにも資格があるのはご存知ですか。

昨今は映画やドラマなどの影響で認知度も上がってきましたが、私たち葬祭業従事者には「葬祭ディレクター」という厚生労働省が認定する技能審査があります。葬儀社での実務年数が3年で2級、5年で1級を受験することができます。私は冠婚葬祭の専門学校を卒業し1年後に2級を取得しました。

平成8年に始まったこの資格制度、現在資格保有者は全国で約3万人。1級試験の合格率は毎年50%程度だと言われています。試験内容は葬儀の司会や接客、葬儀に関する学科試験など様々で幅広い知識が必要となってきます。

私事ですが、本年ようやく1級葬祭ディレクターに合格する事ができました。お恥ずかしながら、2度目の正直で無事合格し、ほっと胸をなで下ろしています。今年の試験で私よりも2年先輩の男性社員と一緒に1級試験に挑戦したものの先輩だけ合格という悪夢のような結果になってしまいました。私は筆記試験の点数が4点足りず不合格。実技試験は受かりましたので一部合格という形で今年の試験を迎えました。筆記テストのみとはいえ、もう失敗できないというプレッシャーで試験前の一ヶ月間は不安とストレスに押しつぶされそうでした。ご葬儀の施行を抱えながらの試験勉強なので、仕事、家事、育児に追われながらの勉強は想像を絶するほど大変

でした。一級葬祭ディレクターの名に恥じぬよう、経験を積み知識を身につけながらお客様に安心してご葬儀の全てを任せて頂けるような担当者でありたいと決意を新たに新年を迎えました。

井山奈津子



自分の人生を自分らしく、美しく完成させるための…終活「生前準備」講座 市川雅清

教養講座 第3章

人生を変えるヒント

(6)「輪廻と転生」の概念 その5

輪廻転生が実在することが量子論で判明！
意識は物質世界より根源的で前世の記憶を引き継いでいる…
死後の世界はあらゆる時空間を“楽しむ”場所だった！

米誌（タイム）の「世界でも最も影響力がある100人（2014年度）」にも選ばれた再生医療の専門家ロバート・ランザ博士が、死後の世界を肯定する発言をしました。ランザ博士は、量子物理学者でもあります。量子物理学の世界では、理論的には「あの世」が存在するというのです。

アインシュタインが生涯をかけて戦った量子力学においては、そもそも世界というものは観察者抜きには成立しないことが徐々に明らかになっていきました。

それは「二重スリット実験」（略）から観察者の存在が世界中の科学者を悩ませていたのですが、（略）物理的世界に直接の影響を持ちそうもない「観察」という意識的な行為が、どういうわけか量子レベルでは大きな影響力をもってしまったのです。

そして、量子論の生みの親であるマックス・プランクは、「意識は物質よりも根源的で、物質は意識の派生物に過ぎない。」ということを受け入れ、またノーベル物理学賞を受賞したユージン・ウィグナーも「意識に言及することなしに、量子論の法則を定式化することは不可能だった。」と語りました。

ランザ博士の理論に従うと、肉体（物質）と意識の因果関係が逆転する。つまり、「意識が現実を生み出しているならば、発生の順番が脳（物質）→意識ではなく、意識→脳（物質）でなければならないため、肉体（物質）が死んでも、意識まで消滅する必要はない。」

こうして、死後の（意識）の世界が認められたと言うわけですね。これはまるで、仏教の核心をとらえた釈尊の四法印である「諸行無常」と「諸法無我」の教えに似ているような気がします。

人の意識が物質も現実も作り上げているから肉体が滅んでも意識は残るといふこと。つまり、あの世「死後の世界とは意識の世界」ということのように。

ランザ博士によると、意識が消失することで、もはや時空ともいえないような全く新しい時間が始まるという。

ギリシャの賢人ソクラテスは、死を恐れることは、知らないことを知っているかのように振る舞う愚かな態度であり、「楽しき希望を持って死に臨む」よう訴えていましたが、どうやら、量子論的にも死は楽しそうな出来事かもしれません。

イラスト YAO



次回、第25号の予告

人生を自分らしく、美しく完成させるための…終活「生前準備」講座は、今回をもって、ひとまず、完成といたします。長い間お付き合いいただきありがとうございました。

次号からは、新たに「プレミアム終活カフェ」と題して進めてまいります。



●自己紹介（いちかわまさきよ）
1955年生・B型・おうし座
一級葬祭ディレクター
技能審査協会審査官
ライフ終活アドバイザー
趣味/写真・登山・心学研究
座右の銘/単純、明快、矛盾なし
大切にしているもの…/見えないもの、
見えないところを大切に